



6eme Dimanche du TO – le 11 février  
2024 - Cycle B



**SEULEMENT JE SUIS EN TOI**



**AMBIANCE**

Je ferme les yeux, je croise les mains et je me prépare à te rencontrer.  
Je laisse ta parole entrer en moi et transformer ma vie.  
Quelle réponse Dieu me demande-t-il en ce moment ?  
Que dois-je changer en moi ?  
Accueillez la vie et laissez-vous embrasser par elle.

## CHANT. ME TOCAS – SALOMÉ ARRICIBITA

<https://youtu.be/HpLF3uHzSYw?si=q4BzrP53afD6VIjN>

### EVANGILE. Marc 1, 40-45

« Un lépreux vient auprès de lui ; il le supplie et, tombant à ses genoux, lui dit : « Si tu le veux, tu peux me purifier. » Saisi de compassion, Jésus étendit la main, le toucha et lui dit : « Je le veux, sois purifié. » À l'instant même, la lèpre le quitta et il fut purifié. Avec fermeté, Jésus le renvoya aussitôt en lui disant : « Attention, ne dis rien à personne, mais va te montrer au prêtre, et donne pour ta purification ce que Moïse a prescrit dans la Loi : cela sera pour les gens un témoignage. » Une fois parti, cet homme se mit à proclamer et à répandre la nouvelle, de sorte que Jésus ne pouvait plus entrer ouvertement dans une ville, mais restait à l'écart, dans des endroits déserts. De partout cependant on venait à lui. »

### Approfondissons la Parole

**Le livre du Lévitique** n'est pas des plus faciles : il représente vingt-sept chapitres de réglementation souvent très minutieuse ; il n'y est question que du sacerdoce, et des règles à observer dans le culte aussi bien que dans la vie quotidienne pour rester dans l'Alliance avec Dieu. On est visiblement en présence d'un courant théologique particulier, très clérical : dans lequel les prêtres (les lévites, ce que l'on appelle le milieu sacerdotal) sont les intermédiaires privilégiés entre Dieu et le peuple. Il faut croire qu'**au temps de Jésus les choses n'avaient guère changé puisque les lépreux engendraient encore la même répulsion et les mêmes mesures d'exclusion**

« Heureux l'homme dont la faute est enlevée, et le péché remis ! » Un pécheur pardonné rend grâce : rien d'étonnant, c'est l'expérience millénaire des croyants. À commencer par David, qui est resté dans les mémoires comme le type même du pécheur à la fois repentant et heureux du pardon accordé par Dieu. **Le psaume 31, (32) 1-11**, décrit très bien cette expérience comme celle d'une véritable libération intérieure « Tu es un refuge pour moi, mon abri dans la détresse, de chants de délivrance tu m'as entouré. » **Cette allégresse du pécheur pardonné devient un témoignage de salut pour tous** (et donc une invitation à y entrer).

Dans la **1<sup>ère</sup> lettre de St. Paul aux Corinthiens** : **une affirmation théologique**, d'abord, qui devrait nous faire voir notre vie quotidienne sous un autre jour ; et ensuite **une leçon de comportement**. L'affirmation théologique est la suivante : parce que Dieu n'a pas dédaigné de se faire homme, aucun des aspects de votre vie n'est méprisables ; Dieu

vous a ressemblé en tout, vous pouvez lui ressembler en tout. Quant au comportement, « Tout est permis, mais tout ne convient pas » : tout est permis, donc, mais à certaines conditions. La liberté n'est pas la licence de faire n'importe quoi ! Premièrement, il ne s'agit pas de s'affranchir de la loi juive pour retomber dans un autre régime d'obligations ; dans la lettre aux Galates, il insiste : « C'est pour que nous soyons vraiment libres que le Christ nous a libérés » (Ga 5,1). Deuxièmement, il reste un commandement, un seul, mais qui doit guider toute notre vie, le commandement d'aimer. **Saint Augustin a résumé la doctrine de Paul en une maxime qui devrait nous accompagner toujours : « Aime et fais ce que tu veux ».**

**Dans Marc 1,40-45,** c'est le premier voyage missionnaire de Jésus. Nous sommes donc quelque part en Galilée, hors de Capharnaüm, quand un lépreux s'approche de lui. Il y a en fait dans ce récit deux histoires au lieu d'une : la première, celle qui saute aux yeux, à première lecture, est le récit du miracle, le lépreux est guéri. Mais en même temps que ce récit de miracle débute ici une tout autre histoire, bien plus longue, bien plus grave, celle du combat incessant que Jésus a dû mener pour révéler le vrai visage de Dieu. Car, du temps de Jésus, on pouvait être un exclu au nom même de Dieu. Le lépreux n'aurait donc jamais dû oser approcher Jésus et Jésus n'aurait jamais dû toucher le lépreux : l'un et l'autre ont transgressé l'exclusion traditionnelle, et c'est de cette double audace que le miracle a pu naître. Il s'adresse à Jésus comme s'il était le Messie. Pauvre, ce lépreux l'est vraiment : et de par sa maladie, et de par son attitude empreinte d'humilité : « **Si tu veux, tu peux me guérir** ». **Il suffit de cet élan de foi pour que Jésus puisse agir.**

### **Des pistes pour la prière**

- Que fait Jésus en réponse à la demande du lépreux ? Contemplez son attitude et priez.
- Qu'est-ce que cette attitude de Jésus éveille en vous ?
- Qu'est-ce que l'attitude de Jésus nous invite à faire en tant qu'Église, en tant que communauté ?



### **MUSIQUE AMBIENCE. THE PERSISTENCE OF HOPE**

[https://youtu.be/tjZOjtAyEu0?si=qfludX\\_AB0EOZ\\_p4](https://youtu.be/tjZOjtAyEu0?si=qfludX_AB0EOZ_p4)

## TE SENTIR À MES CÔTÉS

Pour te sentir à mes côtés  
faire l'expérience  
que ton esprit  
m'accompagne et  
me fait sentir et  
d'être plus moi-même.  
Me concentrer sur toi  
m'invite à me placer moi-même,  
et tout est mis à sa place.  
Te sentir à mes côtés  
m'aide à comprendre  
que ma vie  
est soutenue par toi et  
que je peux continuer  
à te trouver en elle.  
Te sentir à mes côtés  
me permet de continuer  
de grandir.  
Te sentir à mes côtés  
guérit mes blessures.

Te sentir à mes côtés  
me fait te regarder  
avec tes lunettes.  
Te sentir à mes côtés  
me donne la force  
de résoudre les situations.  
Te sentir à mes côtés  
unit mes pas aux tiens.  
Te sentir à mes côtés  
rend les expressions simples.  
Te sentir à mes côtés  
génère en moi  
l'accueil de tous.  
Tu choisis de me toucher.  
Ta caresse et ton étreinte  
éveillent en moi  
à être aussi une caresse  
et d'étreinte pour les autres.  
Te sentir près de moi.

### CHANT. CAMINO VERDAD Y VIDA. Salomé Arricibita

<https://youtu.be/jYbNh4CnKcE?si=SXXbVymit91UUdXi>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**

C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

**Cuidando**  
Protegiendo



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION